
令和４年（2022 年）６月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（１日目） 

令和４年６月９日（木） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 中 村 圭 介 

(無所属の会) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

(１) 教育にかかる保護者負担の低減、適正化に

ついて沖縄県、那覇市でも深刻な問題であり

続けている「子どもの貧困」の背景には、家

庭の経済的な困窮がある。これまでにも就学

援助の拡充や生徒の県外派遣にかかる補助、

補助教材費の適正化に向けた実態調査など、

保護者の経済的負担の軽減に向けた取組が

進められてきた。教育に必要な費用を支援す

る取組と、保護者負担の低減、適正化を図る

取組の双方を進めていくことが、保護者にか

かる経済的な負担を低減するために必要で

ある。以下問う 

 

  ① 小中学校の保護者が負担している学校

徴収金の平均と、そこから補助教材費を引

いた金額はいくらか 

 

  ② 学級費の主な使途と、適正な支出の確認

方法を問う 

 

  ③ 遠足バス代金について、学級担任や特別

支援教育補助員の分は旅行命令簿に基づ

いて公費で支出されているか問う 

 

  ④ 公費負担と私費負担の区分表や、学校徴

収金の取り扱いに関するマニュアル等の

作成予定を問う 

 

(２) 学校給食の公会計化の検討状況の進捗を

問う 

 

(３) 部活動等の県外派遣を、ふるさと納税のし

くみを活用して助成できないか見解を問う 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

２ 動物愛護行

政について 

 

 

 

 

３ 街路樹の管

理について 

 那覇市動物の愛護及び管理に関する指針が公

表され、ガイドラインの策定も進められているも

のと考えられるが、地域猫活動に関しての本市の

検討状況を問う 

 

 

(１) 市内の街路樹の剪定について、何度も議会

で取り上げられている。「那覇市亜熱帯街路

樹管理ガイドブック」はどのように活用され

ているのか 

   

(２) 剪定方法の年次的変遷を周知することで、

剪定作業に対する理解が促進されるのでは

ないか。見解を問う 

 

(３) 日々落ち葉の掃除をしてくださる市民が

いる街路樹であっても、市民に知らされるこ

となく剪定や伐採がされる樹木がある。市民

との情報共有や説明が不足しているのでは

ないか。見解を問う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和４年６月９日（木） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 金 城 亮 太 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 市営住宅の

バリアフリー

について 

 

 

２ 路線バスに

ついて 

 

 

３ 首里石嶺町

４丁目の雨水

調整池につい

て 

 

 

４ 婚姻・出生

届について 

 

 

５ 文化振興行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 中頭方西海

道及び普天間

参詣道につい

て 

 

 市営住宅のバリアフリー環境整備の取組につ

いて問う 

 

 

 

 過去５年間の市内線路線バスの利用者数や運

賃の推移と課題について問う 

 

 

 首里石嶺町４丁目の雨水調整池の工事進捗状

況と首里石嶺町４丁目・３丁目地域の浸水発生状

況について問う 

 

 

 

 人生の節目を祝い、記念となる婚姻・出生届の

オリジナルデザインを提案する。見解を伺う 

 

 

(１) 国民文化祭の事業実施に向けた進捗状況

と課題について問う 

 

(２) 令和４年度になはーとで予定されている

「文化芸術の継承について考えるシンポジ

ウム」の概要と意義について問う 

 

(３) 伝統的工芸品としての三線産業について

以下伺う 

 

  ① 現状と課題について 

 

  ② 三線制作職人の地位向上と後継者の確

保について 

 

 

 浦添市にある国指定史跡である中頭方西海道

及び普天間参詣道の那覇市域部分の整備につい

て見解を問う 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

７ 第 32軍司令

部壕について 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 第 32 軍司令部壕ならびに同壕内の遺留品の保

存・公開について問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、上下水道事業管理者、 

関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和４年６月９日（木） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 糸 数 昌 洋 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 中心商店街

の環境改善に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 泊漁港の再

整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 防災行政に

ついて 

 

 

(１) 議会や行政及び関係機関への環境改善に

関する陳情要請が度々提出され、通り会等の

取組も行われているようだが、現状と対応に

ついて問う  

   

(２) 防犯対策に関する取組の方針と状況を問う 

 

(３) 去る４月に発生した北九州市の旦過市場

火災は、多くの市場関係者に衝撃を与えた。

酒類提供の飲食店が増え、常に火災の発生が

懸念されている本市中心商店街の現状と防

火対策を問う 

 

 

 糸満漁港内の高度衛生管理型荷捌き施設の完

成内覧会が去る４月 14 日に開かれ、10 月の供用

開始に向け本格準備に入った。泊漁港の県漁連荷

捌き施設が来年３月までに解体される予定であ

ることから、泊漁港の再整備についてはスピード

感をもった取組が望まれる 

 

(１) 泊魚市場への影響をどのように認識して

いるか 

 

(２) 競り床面積増設に向けた取組の進捗と本

市の支援について 

 

(３) 新荷捌き施設建設に向けた取組の状況と

本市の支援について 

 

 

(１) 今年の梅雨は例年になく降雨量が多く、

度々警報が発表されているが、市内で起きた

災害の発生及び被害状況について問う 

 

(２) 土砂災害が懸念される危険な箇所の現状

と対策について問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和４年６月９日（木） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 前 泊 美 紀 

（無所属の会） 

 

 

 

質問方式 

一問一問方式 

(演壇・質問席) 

 

１ 復帰を伝え

る取組につい

て 

 

 

 

２ 行政財産の

貸付け等活用

について 

 

 

 

 

３ 住宅行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 物価高騰対

策について 

1972 年の沖縄復帰をめぐり、北九州市の国鉄

職員らから沖縄の子ども達にと贈られたＳＬ機

関車「愛称・デゴイチ」の、現在の状況と今後の

予定について問う 

 

 

(１) てんぶす那覇を行政財産として貸し付け

る理由と根拠を問う 

   

(２) 本市における行政財産の貸付けの状況と

基準を問う 
 

 

(１) 本市市営住宅の退去時における修繕につ

いて、現状と課題を問う 
 

(２) 住宅確保要配慮者について、本市の現状把

握と課題を問う 
 

(３) 沖縄県居住支援協議会の取組と本市の役

割を問う 

 

 

(１) 今般の物価高騰の本市への影響と対策を

問う 

 

(２) 学校給食への影響を問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和４年６月９日（木） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 當 間 安 則 

(無所属クラブ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

 (質問席のみ) 

１ 上水道（環 
境）行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

２ 新型コロナ

ウイルス感染

症対策につい

て 

2016 年県企業局が北谷浄水場の水源である比

謝川や嘉手納井戸群において、他水源と比較して

高濃度で有機フッ素化合物であるＰＦＯＳが検

出されたと会見が開かれた。そして 2020 年、普

天間基地からの突然の白い泡、化学物質の泡消火

剤が流出した。ＰＦＯＳとＰＦＯＡの総称である

ＰＦＡＳは、環境に蓄積し、人体に害を及ぼす物

質として国際条約で使用が禁止されている。昨今

のＰＦＡＳ検出結果に本市民も不安を募らせる

現状がある。以下伺う 

 
(１) 上水道事業の目的及び現状の仕組みにつ

いて伺う 

 

(２) 水道水に含まれる有機フッ素化合物ＰＦ

ＡＳへの対応について県企業局からの説明

について伺う 

 

(３) 市民の飲料水である水道水について本市

の水質検査の現状と見解について伺う 

 
(４) 本市民の血中濃度測定調査について伺う 

 

(５) 西原浄水場について伺う 

 

 

沖縄県は、６月２日に５月の大型連休以後から

続いた感染拡大は「ピークが過ぎた」と説明をし

た。県内の初コロナ感染から３年目に入り、ウィ

ズコロナ社会の生活様式から様々な課題が顕在

化してきた。以下伺う 

 

(１) ４回目接種に対する見解と接種券送付の

仕方について見解を伺う 

 

(２) ワクチン廃棄の現状と見解を伺う 

 

(３) 児童生徒のマスク着用と熱中症リスク回

避について対応、取組について伺う 

 
 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

４ 学校内樹木

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

特別支援学級の現状と課題について伺う 

 

 

 

 本市には、36 の小学校と 17 の中学校がある。

昨今、学校内からの樹木について、周辺の歩道や

車道に越境し、歩行や車両通行の妨げ、落ち葉に

よる環境問題について再三にわたり相談、申し入

れの声がある。現状と対策について見解を伺う 

【答弁を求める者】 

  副市長、教育長、上下水道事業管理者、 

関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和４年６月９日（木） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 普久原 朝 日 

(立憲民主・社大) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 生活困窮者

への支援につ

いて 

 

 

２ 動物行政に

ついて 

 

 

３ 学校行政に

ついて 

 

(１) 生活保護制度の周知広報について 

   

(２) 住まいの貧困対策について 

 

 

 飼い主のいない猫（野良猫）対策について 

 

 

 

 部活動の負担に関する調査について 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和４年６月９日（木） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 外 間 有 里 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 中心商店街

の活性化につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 自治体広報

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 経済振興・

雇用創出につ

いて 

 

  

(１) 治安維持の取組について、見解を問う 

   

(２) 新第一牧志公設市場の施設運営方針につ

いて伺う 

 

(３) 沖縄の食の魅力発信拠点事業のヒアリン

グ調査を行い取りまとめた「まち歩き基本構

想」について見解を伺う 

 

(４) 伝統工芸館及びぶんかテンブス館の一体

的活用について、具体的な伝統文化の産業化

に資する支援策を伺う 

 

 

(１) 那覇市の広報戦略について、今後の取組を

問う 

 

(２) 協働によるまちづくりと照らし合わせて、

市民への情報発信について、今後の改善策を

伺う 

 

(３) 選挙広報にて、若年層向けへの周知方法に

ついて、取組を伺う 

 

 

(１) シェアリングエコノミーについて、本市の

見解を伺う 

 

(２) シェアワーカーについて、生涯学習の観点

から今後の取組を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、選挙管理委員会委員長 

関係部長 

 


